

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. }

Guayaquil, (Ecuador).--Martes 28 de Noviembre de 1893.

Núm 3,634

Correos.

CION INTERIOR.

Entrada

Lunes.—Yaguachi, Milagro y Machala, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y Cuenca, los 6 con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Salidas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, etc. 3 encomiendas y comunicaciones

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Machala, con encomiendas y comunicacónes.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 1729.
EL ADMINISTRADOR

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS
PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N^o 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.

Urmeneta.	Oporto tinto, dulce.
Sabercaseaux.	Oporto especial.
Erauzil, Panquehae.	Jerez, seco
Chacra Olivo.	Toral, Burdeos.
Sauterne, Superior	Toral Burdeos, superior
Vino tinto, Canqueues.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, ajeo dulce Canqueues	Blanco seco.
Oporto blanco, abocado	Blanco dulce
Id. id. dulce.	Blanco dulce, superior.
Escorial Panquehae.	Blanco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

LA SALUD DE LA MUJER conservadas por las PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las
PILDORAS TOCOLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su exelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseveran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva a la salud.

Soliciteos el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

DE LA
PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de soláz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

Fernando H. Levoyer

Compone y afina toda clase de pianos a módicos precios. Proporciona com tentes pianistas para tocar en los bailes.

Dirigirse a la calle de la Municipalidad, intersección Chauduy, números 224 y 134. Guayaquil, noviembre 18 de 1893.

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción.

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10

Número suelto..... 10 CTS.

En el Extranjero.

Semestre S/ 7

Año..... " 14.

Tarifa para Avisos.

1 vez 3 ves 6 ves 10 ves 15 v 1 m 2 m 3 m 6 m 12 m

Hasta 2 plgas.	S. 1.	1.	50	2.	50	3.	4.	5.	8.	10.	20.	30.	
" 3 "	1.	50	2.	50	3.	50	4.	5.	6.	10.	14.	22.	35.
2 plgs., á 2 clms.	2.	3.	4.	50	5.	6.	8.	12.	16.	25.	40.	70.	
3 " " "	3.	4.	50	5.	50	6.	50	8.	10.	15.	20.	35.	60.
4 " " "	4.	5.	50	6.	50	7.	50	9.	12.	18.	25.	40.	70.
5 " " "	5.	6.	50	7.	50	8.	50	10.	14.	22.	30.	55.	90.
6 " " "	6.	7.	50	8.	50	10.	12.	16.	26.	35.	65.	110.	

1 columna 8. S. 12 14 16 18 22 40 50 80 150

Avisos en la 3^a página 25 oyo de recargo.

Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N^o 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora Frescos de toda clase. Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LAVANDERIA

"LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario,

M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA
A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

Precioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tiene un enemigo poderoso, casi invencible, "la Perrosmanía", que es un hongo parásito que se mata no sólo a la vid, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros naranjos, etc.

Es forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye, al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina) en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones Bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Solicitan a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, á fin de que les llegue á conocimiento de todos.

(Guayaquil, Junio 20 de 1893.)

Segunda Amostración.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sucos, el ejemplar

Los Andes.

GUAYAQUIL, NOVIEMBRE 28 DE 1893.

INSTITUTO AGRONÓMICO.

«La Nación» del Sábado anuncia que se han comenzado los trabajos preparatorios para la construcción de la hacienda «María», de propiedad de los señores Darío y Horacio Morla, del Instituto Agronómico, que dichos señores han proyectado con patriótico empeño establecer.

El colega hace al respecto apreciaciones que la justicia le dicta, y con las que estamos en uno todo de acuerdo, tanto «más» cuanto que nuestros lectores deben recordar, que en estas mismas columnas hemos abogado por la fundación de un Banco Agrícola, primero, de ferriendo, en seguida, a la idea del mismo diario, del establecimiento de una Sociedad de Agricultura; y publicando el decreto del gobierno de El Salvador, sobre la creación de una Escuela de igual género de la que aquí será pronto una realidad.

Muchas veces lo hemos expresado: Guayaquil es quizá la única población del mundo, que viene levantándose debido tan sólo a la iniciativa particular.

Sus establecimientos de beneficencia, sus edificios, sus paseos, sus sociedades, obras como la del Agua Potable, todo ha brotado del espíritu patriótico y nunca bastante alabado de los hijos de esta heroica ciudad, de verla prosperar a pesar del abandono censurable en que los gobiernos, por regla general la han dejado.

Hay mismo, el Instituto Agronómico, que esta llamado a regenerar nuestra Agricultura, a fomentarla, a destruir el empirismo en la práctica, es debido a dos de nuestros más dignos ciudadanos, que demuestran con el paso que dan que son mercederos de los favores de una riqueza, que han adquirido por medio de un asiduo y noble trabajo.

Es, pues, deber de la prensa, que es el primer factor del adelanto de los pueblos, aplaudir sin reservas estas grandes obras, que serán la base de la mayor prosperidad del país, en un cercano porvenir.

Una indicación si queremos hacer: búsquense, en buen hora especialistas para la enseñanza de las materias que sean nuevas para nosotros, pero dentro de la dirección del establecimiento a un hijo del país, provocando un concurso de competencia. Eso sería honroso para Guayaquil; demostraría que no son hombres los que nos faltan, sino protección para las inteligencias, estímulo para el trabajo honrado; y abriría nuevos horizontes a la juventud estudiosa.

Si los señores Morlas encuentran aceptable nuestro pensamiento, y lo aceptan, el Instituto tendrá un título más a la consideración de nuestros Gobiernos y de nuestros conciudadanos.

Por el relato que hace «La Nación», estamos convencidos de que se pretende hacer algo muy bueno y en grande escala; por lo cual estas líneas, escritas al correr de la pluma, guiada por el más sincero deseo de apoyar todo lo que tiene relación con el adelanto verdadero del país, concluyen con el más efusivo y caloroso aplauso, a los nobles capitalistas que tan bien saben emplear su riqueza.

Guayaquil, en primer término, el país en general, deben profundos gratitud a los señores Darío y Horacio Morla.

—No complazca dejar constancia de ello.

Brasil con perjuicio del Ecuador, ó más bien aborreviándolo en su mayor parte? ¿Lo soportará el Ecuador? No suculce lo mismo con el Ecuador al defender sus derechos. En efecto, al estar a las cédulas reales citadas por el Perú, éste tendría que apoderarse desde las faldas del Anti Andes del Cotopaxi, Llanganati y Sangay, porque dicho de los pertenecientes Quijos, Canelos y Macas: en este caso el Ecuador no quedaría ni con la cordillera Intera que cuyos ramales se extiende casi hasta el Coca por el Napo, hasta seis días más abajado de Canelos por este lado, y hasta diez días más allá de Macas por el Oriente de este pueblo. Pre cindiendo de esta pretensión evidentemente absurda, la Cancillería peruana, parece que, dejando toda la cordillera con sus ramales al Ecuador, quiere adjudicarle toda la parte de terrenos bajos, únicos donde se puede navegar a vapor: es decir, la Cancillería peruana quiere apoderarse de las vías fluviales más importantes, más seguras y mejores que el Oriente, impidiéndolas todas al Ecuador, para que no pueda proveer a su adelanto, ni facilitarse la navegación por el hermoso Amazonas. ¿Puede el Ecuador convenir en semejante pérdida, con ruina fatal de la Nación? ¿Puede matar el porvenir del país y su propia grandeza? ¿Quiere el Ecuador la navegación libre del gran río, porque por allí espera su ventura; quiere extenderse al Oriente, sirviéndose de las vías fluviales para comunicarse con el resto del mundo; quiere, en fin, una parte de los preciosos tesoros de vegetales de los terrenos bajos, que las demás naciones sus hermanas, poseen abundantemente. ¿Hay en esto alguna injusticia?

El Perú quiere dejar al Ecuador el resto inútil de todo cuanto le ha agradado escogerse tiempo, mucho tiempo ya he tenido de pensar, cavilar, estudiar y conocer bien el territorio, para apoderarse de lo mejor, para determinar los límites a su antojo, para dar al Ecuador la sobra hartiándose a su placer, como se da al can el mendrugito de pan de la mesa de su señor. Usurpándose los terrenos bajos y las vías fluviales: ¿para qué sirven al Ecuador las partes de terrenos altos, quebradas escarpadas llenas de obstáculos insuperables? Sin comunicarse por el Marañón, ¿cómo y cuándo podría poblar esta clase de terrenos? ¿Quién se sacrificaría, quién quería quedar casi aislado en un desierto del Oriente, comunicación ni por el Oriente, ni por el Occidente? ¿No quedarían esos terrenos en peores condiciones que los de Bolivia, que nada pueden hacer por falta de puerto? ¿Qué esperanza, que porvenir ofrecerían a la Patria, terrenos y pueblos, cuyos productos no se pudieran exportar por el Marañón, ó en caso de hacerlo, dejando tributo de esclavitud y pagando fisco al Perú? No es razonable, de ningún modo la pretendida división del Perú con el Ecuador, que dentro de tres años, si no tiene que venderse al Ecuador, ó éste tiene que ser aborreviada más, hasta en la parte que el Perú le place hacerle por ahora.

Digamos el Perú: ¿qué haría si el Ecuador por un decreto caprichoso ó injusto de un rey que no sabe lo que hace, quisiera arrebatarle su territorio, desde Chachapoyas y Moyabamba, tirando una recta que fuera a dar en las fronteras de Bolivia? ¿No tendría razón de oponerse, de reclamar, de luchar y de sacrificar hasta lo más caro de sus intereses, antes de ceder y quedar-se reducido al territorio de los escarpados y rígidos Andes? Pues en el mismo caso se halla actualmente el Ecuador. Y de la misma manera que éste fuera injusto, caprichoso, egoísta y cruel al querer llevar a cima, a todo trance, la pretensión supuesta; así sucede cabalmente con el Perú.

El Ecuador no ha hecho reparo hasta aquí de esos territorios, porque de poco le han servido, ni ha estado en posibilidad de fundar colonias, ni de traer emigración extranjera; pero la inmensa y formidable obligación europea que espontáneamente viene desbordándose sobre Sub-América, principiando por el Brasil, Uruguay, Argentina y Chile, lo promete no lejano porvenir. En las circunstancias actuales del mundo es imposible que ninguna de nuestras naciones deje de entrar en el carril de la civilización y progreso que en tan grande escala gana la redondez de la tierra: de fuerza ó de grado la América Latina tiene que seguir ade-

Depósito de Vinos Chilenos
POF. MAYOR Y MENOR.
Calle del "Nueve de Octubre," número 18.
A LAS FAMILIAS.

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos hidelenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/. 0,50	Añojo blanco.....	S/. 1,00
Id. seco.....	" 0,60	Panquehuo burdeos.....	" 0,50
Moscatel blanco.....	" 0,60	Tinto dulce.....	" 0,50
Moscatel blanco extra.....	" 1,00	Moscatel tinto extra.....	" 1,00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil Febrero 16 de 1893.

lanto. La abundancia y exceso de gente europea que no cabe en su país, donde diariamente los pobres mueren de hambre y vagan sin trabajo y los ricos no tienen ya en qué emplear sus capitales, y sobre todo, en visperas de una estrepitosa conflagración universal; hace que la América Meridional sea mirada con simpático anhelo y considerada como la tierra de promisión donde manan leche y miel, esto es, el trabajo, el oro, la abundancia y se la quiere invadir, como las olas del mar, que rotos sus bordes, se derraman sonando sobre la superficie de tierra fría y seca por ardiente sol de verano, para darle poco después vida, exuberancia y riqueza.

¿Renunciará el Ecuador a tanta felicidad y dejará escapar de la mano la ventura del país, ó la entregará por sí mismo a extranjera ambición?

¡Oh, ecuatorianos, no lo permitáis! Si ahora os manifestáis indolentes, mañana vendrá Colombia y con mayor razón nos exigirá más de lo que nos exige el Perú y entonces ¿quién será de la patria de Rocafuerte y García Moreno?

Permítame la «Liga Patriótica» indicarle que una comisión enviada al Oriente a estudiar los límites en la región misma disputada, encuentra interesantísimos datos en nuestro favor; y por más que los comerciantes del Perú hayan destruido y procuran destruir con raro anhelo, cuanto nos pueda favorecer, hasta las inmensas y numerosas poblaciones fundadas con el sudor de nuestros misioneros, y en una palabra, cuanto tiene visos de memoria ecuatoriana; sin embargo, frescas están todavía las huellas del reciente dominio de nuestra República. La persecución de que fui víctima en Yurimaguas, y la celeridad con que debí fugar de mis perseguidores, después de mes y medio de prisión; caminando más de docientas leguas en una canoa de media vara de ancho y tres varas de largo, con un solo peón, navegando día y noche cerca de quince días, durmiendo en la misma canoa, mientras bogaba el peón, y bogando yo mientras él dormía, sin más alimento que el pescado que me proporcionaba el río, sufriendo los ardores de sol equinoccial, mojado tauto el día como la noche, expuesto a hundirme en el abismo con la frágil navicella, azotada por las marejadas del gran río, como me sucedió dos veces, con peligro de quedar por siempre sepultado, preso del lagarto y el caimán; todo esto me ha impedido tener mayor conocimiento y recoger datos de seguro muy interesantes.

Santiago de Chile, Octubre 25 de 1893.

P. ENRIQUE VEGAS GALINDO de la Ord. de Pred.

Exterior.
NEW YORK.
 CORRESPONDENCIA ESPECIAL PARA "LOS ANDES."
 Noviembre 1.º de 1893.
 Señor Director:
 Hoy, día de difuntos, necesito para mi correspondencia un asunto de oportunidad, en tono menor, que tenga por lo menos tres bromes en la clave. Y tres bromes tiene el insólito hecho a que voy a referirme y el cual está allí guiando y alamando a todo el mundo en este país. Hablo, pues, de la aparición simultánea de maniacos homicidas que hace una semana traen en rehilete a la policía.

La gran epidemia de *cranks* como que se llama a esos destornillados peligrosos, comenzó en Chicago, en donde un Prendergast mató al Alcalde de la Ciudad, Mr. Carter Harrison, el magistrado más popular que ha tenido aquella población, hombre excelente, caballeroso y culto. Como en su casa recibía a todo el que le solicitaba, salió a ver qué se le ofrecía a un hombre que le buscaba. El visitante era el consabido Prendergast, una especie de Guiteau, que en su demencia se imaginó que cuando un magistrado no tiene un empleo que dar al primer desarrapado que lo pide, no queda otra cosa que hacer al portulante sino comprar un revólver y descerrajárselo a boca de jarro a la injusta autoridad. Y eso hizo Prendergast. —¿Qué se le ofrece? le preguntó Mr. Harrison. —Lo que se me ofrece, es esto. —Y allá le van tiros, hasta que le dejó sin vida. Luego, con la mayor sangre fría del mundo, se fué a la estación de policía más cercana y se entregó por sí mismo al brazo secular de la justicia.

Este hecho horrendo ha sido generalmente lamentado. Era Mr. Harrison hombre tan querido y tan distinguido y simpático, que a la edad de 68 años estaba para celebrar matrimonio de amor con una joven rica y hermosa, prendada del noble viejo a tal extremo, que se cree que la pena producida por la trágica muerte de su novio le cueste a día la vida. El horrible drama, el bello romance de esa mujer enamorada de su anciano, sin que pudiera atribuirse a interés tan raro amor, porque la novia llevaba de veinte tres millones y el novio no de doscientos mil; ese conjunto de motivos dolorosos, digo, ha despertado un profundo interés en los espíritus sanos; pero también ha excitado el cerebro de equilibrio de algunos infelices, y he aquí que surgen, como en la canchuta canas rabiosos, monomaniacos tercosos acomediado a matar.

Un tal Margolla Andrus se le apareció anteayer a Mr. Edwin Gould, hijo del famoso Jay Gould, y le pidió de zopetón, 5.000 dólares, su pena de dejarse seco si no satisfacía su demanda.

Ayer se le presentó al Superintendente de policía Byrnes, otro *crank*, llamado Thomas L. Reilly, exigiéndole le devolviese los 100.000 dólares que hacía años le había dado en depósito, y que le diese 25.000 en centavos chicos. Por fortuna no llevaba armas, este iluso millonario, y se dejó conducir mansamente al palacio de lunáticos.

Ayer también, durante los oficios en la Iglesia católica de Santa Teresa en Nueva York, una histórica setecenta llamada Mrs. MacGuire, amenazó a cura O'Farrell si no le entregaba una gran suma de dinero y dos hijos que el picaro del cura le tiene secuestrados hace años. La señora MacGuire fué enviada a aguardar su plaza y sus retoños en la próxima estación de policía correccional, y el padre O'Farrell continuó cantando la Epístola que le había interrumpido aquella urgida dama.

A un tal Dennis Gillespie, de Brooklyn, se le puso en el maní en una señora llamada Mullin era su Dulcinea, que el gigantón James Perkins se la tenía encantada. No con noble

lanzón quijotesco sino con dos ruinas navajas de barbero que cortaban un pelo en el aire, atacó a Perkins y le puso en la cara un chido grande como una rábida. La Santa Hermandad ocurrió con la jaula y se lo llevó a mediar.

—«¡Veis, señores, esta manzana que en lo alto sostengo con mi diestra? Pues no es una manzana, sino una parte de la luna.»

Así peroraba ayer en Cortland street el fruitista Henry Frank ante un numeroso concurso de curiosos. Acercados a los agentes de policía Mr. Cohen, y a su vista el lunático dememorado del sádithe le dijo: —«Tengo la misión de matar al Cónsul de Cuba que se opone a la anexión de la isla a los Estados Unidos. De aquí saldré a cumplir el mandato divino.

Para donde salió no hay consúl de Cuba sino alcalde yankee.

En el Bowersy hubo ayer torbelli de vidrieras; gracias a la diligencia que se usó en el momento de dar en destruir los escaparates de los establecimientos, con pedradas de arroyo.

El suco Breielligh, se imagina dueño de la línea de vapores Wilson. Ayer, (todo esto sucede casi en un mismo día) se presentó en la oficina de la compañía pidiendo 75.000 dólares. El policía Rose, que parece le aguardaba, dice que le siga para darle en el Banco aquella cantidad. Al llegar frente al Banco, el suco sospecha que no es tal banco sino cárcel, y se le llama a correr. El agente de seguridad pública le persigue, el loco se plantifica en medio de la calle arrojando de navaja de barba y de cuchillo de carnicero. Le cercan, le cogotlan los gigantes de levita azul y porra de roble, y me embacan al señor propietario de vapores en la nave anciana que hay calabozos por camarotes.

Pero el héroe de esta cartaca de insanos ha sido Bradley Pascabear anteayer en la oficina del Telegrafo Postal; meleva insana, paso de hiena, mirada de nihilista. Violó el Superintendente y le invitó con cortesia yankee (esa que se dirige a los niños) a que despegara el local de su simpática presencia. El *crank* correspondió a la amable invitación desobedeciendo a un fastuoso revólver, que hablo por él con su pie suavisado, vos de buen calibre. Sobrevinieron los agentes de Policía, corrió el héroe, signófonse sus cazadores, atrincheró el fugitivo en una pila de ladrillos allí cercana, y comenzó a fusilar uniformes. Uno de éstos trepó al bastión para sorprenderle por retaguardia, pero una bala del D'Artagnan chillado le dijo al oído «q se retire». El sargento Lewis Mathes avanzó haciendo fuego, recibió con iguales honores el acorralado *crank*, y le metió un buen pedruzco del mismo calibre en el vientre. Por fortuna para la guerrilla del orden público, uno de sus bravos, tirador insigne, apuntó certero y dejó en una sola piñera al loco asesiro, que rodó por tierra. En esa posición de gladiador vencido, le cayeron encima los gigantes azules, y él, haciendo puñales y cortafios de sus dientes, sacaba sangre y destrozaba carne policial; hasta que en gori gori se lo llevaron, no sin cierto respeto, como a un toro valiente que en el redondeal ha destripado al matador.

A ÚLTIMA HORA.—En el momento en que cerramos estas líneas, los *Cranks* anuncian que otro *crank* llamado O'Donnell, anoche blandía una fementida pistola en el puente de Harlem, amenazando suprimir al capitán de policía Brooks si no le entregaba 50.000 dólares que incluían el medio retiene. El capitán de bandera de parlamento, y se formuló captación en estos términos: —«O'Donnell entregará la pistola a Brook, y Brook entregará los 50.000 a O'Donnell.» ¡Y qué felonía! O'Donnell rindió el arma homicida, pero el capitán Brook no entregó el oro. Todavía, desde su celda, el infeliz propone transarse por 10.000 dólares.

El pánico reina en Nueva York. Como cuando uno sale de visitar el Museo de figuras de cera, todo aquí: con quien topa le parece figura de cera, así la gente no ve sino *cranks* por la calle. Hoy en Broadway trató un sujeto de sacarse el pañuelo del bolsillo para atajar un estornudo, y produjo con su ademán un respetuoso claro a su derredor. Se creyó que iba a desvanecer un abucio.

N. BOLET PERAZA.

PUENTE

SOBRE EL CANAL DE LA MANCHA.

La idea inglesa de un túnel submarino entre Inglaterra y Francia se ha transformado en un más curioso, cuando se le proyecta un puente de 38.000 metros, compuesto de tramos de

LA CARTA DEL P. VACAS.

CUESTIÓN LÍMITES.

[De «La Libertad Cristiana» de Quito]

[Conclusión.]

Bien examinada la pretensión del Perú sobre la zona amazónica, no sólo es codiciosa y altamente dañina al Ecuador, sino también egoísta y de puro capricho. ¿A qué fin pretende apoderarse de algunos miles de kilómetros cuadrados de esta zona, cuando el vecino? ¿Le falta tierra terreno para el trabajo ó para mantener sus tres millones de habitantes diseminados desde la zona templada hasta casi la línea equinoccial? La inmensidad del Perú, sin quitar nada al Ecuador, puede sostener no tres sino treinta millones de habitantes; tiene extensión incommensurable de terrenos baldíos, bosques despoblados, virgenes, desconocidos, de cuya grandeza ni siquiera tiene idea. ¿A qué fin, repetimos, pretende más territorio? ¿Talvez quiere ser el competidor del

500 metros de longitud cada uno, a una altura de 60 a 100 metros sobre el mayor nivel que alcanzar pueden las aguas, y desafiando así la presión formidable de los vientos en el estrecho.

Ante lo inaudito de tal concepción no es extraño que al declarar la Cámara de los Diputados de Francia, en Julio de 1883, que el proyecto del puente era de interés nacional, y al recomendar al Ministro de Obras Públicas el estudio de la empresa misma, se creyere por muchos que el espíritu de Cervantes, ya que de otra Mancha se trataba, había sugerido a los cerebros franceses una de las faras más químicas que formar puede la imaginación humana.

Sin cuárgo, sucediendo en seguida al acobro de tan portentosa novedad la familiarización con la idea, y triunfando ésta de los apasionamientos de la crítica adversa, arraigó tan profundamente en los espíritus, que en el año actual de 1893 se evidencia completamente la posibilidad de la obra gigantesca, quedando ultimada el presupuesto, el plan económico y los dueños todos.

Entre los estudios hechos acerca de esta empresa, el que acaba de publicar el ilustre ingeniero Mr. Brasseeur se distingue por el mérito, no muy común al formular en pocas páginas una idea completa del objeto.

Por la imperturbable y razonada seriedad del calculista, seguro de sus cifras, el estudio a que nos referimos lleva al ánimo el convencimiento y la contemplación anticipada de una obra cíclopea, que figurará entre las más prodigiosas del esfuerzo intelectual y material del hombre.

De los puntos tratados en el libro de Mr. Arasseur, el económico es, sin duda alguna, el más importante, sobre todo después del gran leasante de Panamá. Hallándose, empero, la obra del puente inmediata, tan a la vista de los capitalistas, podrá dirigirse con más seguridad y se pretará a menos hipótesis e incertidumbres.

Al dilucidar Mr. Brasseeur cuestiones tan complejas ha determinado sabiamente los elementos prinordiales que las constituyen. Así, por ejemplo, indica con acierto que desde hace veinte años los rivales del comercio francés quieren apropiarse el monopolio del tránsito de Inglaterra y de la Europa occidental a la India y extremo Oriente. Ruía además proyecta el establecimiento de un ferrocarril desde el mar Caspio al golfo Pérsico, y trabaja activamente en la línea de Petersburgo-Moscú Oremburgo, que pasando por Merv y las provincias que el imperio moscovita ha conquistado en el Asia Central, se dirigirá a la India y a la China.

Examinando la disposición de esos ferrocarriles vemos que ninguno de ellos tiene necesidad de los de Francia. Así, pues, el comercio de esta nación en el Oriente no se realizará en el verdadero sino en condiciones onerosísimas, y se ha de todo anular el mar Caspio, todo el tránsito de Inglaterra con el Oriente, que se efectúa ahora por las líneas del Norte y París-Lyon-Mediterráneo.

El único remedio a este mal consiste, por tanto, en la construcción del puente sobre el canal de la Mancha, el cual, operando la unión de las vías férreas francesas con las inglesas, suprimirá el trasbordo de viajeros y mercancías.

La realización de esta obra interesa también a España, por su posición en el Mediterráneo, cerca de los puertos franceses, Marsella entre ellos, que son los amatenados si no se lleva a efecto la construcción del puente.

Son autores del proyecto los señores Schneider y Hirsch, ingenieros de mérito reconocido.

El puente está proyectado en línea recta, sin penales ni estaciones. La parte metálica se apoya en 66 pilas, dejando espacios de 500 metros de una a otra. Estas serán de mamposteo, y tendrán, teniendo cada una 45 metros de largo por 20 de ancho y rematando en dos columnas de hierro de ocho metros de diámetro por 40 de altura. La anchura del puente es de 25 metros.

El costo total está calculado en 800 millones de francos, los gastos de explotación en 50 millones, los ingresos en 80 millones y el beneficio en 30 millones. En su vez, el trabajo de Mr. Brasseeur no deja punto alguno vulnerable a la crítica más exigente, y los esfuerzos hechos merecen ser coronados con la construcción completa del puente sobre el canal de la Mancha.

Bombas de guardia.—Mañana Miércoles 29 de Noviembre hará la Cámara de depósito la compañía "Nueva de Octubre" N° 11 y una sección de 20 baheros.

Baños del Salado.—Mañana Miércoles 29 de Noviembre, Marea llena por la mañana a las 10½, Marea llena por la tarde a las 11.

NOTA.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

CONFERENCIAS ESTOMACAL Y UN CHOCORRO BOMBORES.—En días pasados se dijo que en Lima había sido atacada nuestra Legación por una partida de pueblo.

La Policía cuidadosa de que semejantes rumores no redundaran en perjuicio de la buena armonía que reina entre los dos países, intentó averiguar de dónde había partido la especie, y aun hizo comparecer a varias personas, que según parece hablaban públicamente de esto.

Y era, seguramente, que la Policía, como la prensa de Guayaquil ignoraba los sucesos de que habla el telegrama de Quito, recibido hoy por nuestro colega "El Globo", que más abajo insertamos.

Si ha habido algún culpable en todo, ha sido la empresa del Cable, que nos ha mantenido en Babia, como nos mantiene siempre, respecto de aquello que más nos interesa saber.

El telegrama del colega de la calle de Aguirre, es éste:

Quito, Noviembre 27 de 1893. Señor Director de "El Globo". Circula un boletín del Gobierno, en que para desvanecer rumores alarmantes sobre grandes atentados que se decían cometidos en Lima contra nuestro Encargado de Negocios y contra nuestro Cónsul, se copian las noticias cablegráficas comunicadas por el primero, sobre el malin ó algazara promovido por algunos individuos del pueblo de Lima contra los Representantes del Ecuador.

Dícese, que acaso hubiera sido muy grave el desorden, si además de la Policía no hubieran intervenido, como intervinieron, aparte de autoridades y caballeros notables, los señores Ministros de Relaciones Exteriores, de Gobierno y de Hacienda.

Estos apaciguaron el alboroto y dispersaron a la gente vulgar que lo formaban. Nuestro Encargado de Negocios, ha protestado enfáticamente por no haberse evitado el tumulto, lo que muy bien pudiera haberse hecho; los cabeceles del motín han sido capturados y se les instruye el correspondiente juicio.

Nuestros Representantes en Lima, después de este acortamiento, han sido visitados por lo más notable de la Capital, por los otros miembros del Gobierno, por los señores Cáceres y Valcárcel, candidatos a la Presidencia de la República, y por todo el Cuerpo Diplomático.

El mismo Diario trae los dos telegramas que nos es grato publicar. Respecto del último disertaremos mañana.

Helos aquí: Quito, Noviembre 27 de 1893. Sr. Director de "El Globo".

Anoche se efectuó el matrimonio del Sr. Ministro de Instrucción Pública, D. Roberto Ezquinos, con la simpática señorita Clementina Cordero, hija del Presidente de la República. Bendijo el Censorio el Ilmo. Sr. Arzobispo en la casa presidencial, cuyo salones estuvieron muy concurridos por caballeros y señoras de distinguida posición social.

Quito, Noviembre 28 de 1893. Sr. Director de "El Globo".

El número 86 de "El Republicano", contrae su artículo editorial a explicar la explicación dada por personas que se ven por muy distinguida entre nuestros estadistas y diplomáticos, acerca de lo ocurrido con los allegados del Ecuador y el Perú sobre la cuestión límica. El objeto es desvanecer las sinistras imputaciones de algunos diarios de Guayaquil.

Al confutar aquellas apreciaciones que deprimen a algunos de nuestros más respetables magistrados, se confiesa la verdad del hecho, al propio tiempo que se la estima como inocente y correcto. Cuando se trataba de llegar a una transacción amistosa sobre la cuestión fronterera, entramos Gobiernos interesados en una cordial y honrada solución, se dieron a conocer mutuamente sus alegatos, para que cada una de las partes, conociendo los argumentos del contrario, los refutara en el sentido de su particular demérito. Todo esto está de acuerdo con la convención de arbitraje de 1877.

Sobre este punto se hace hincapié en defensa del procedimiento censurado en Guayaquil.

EL CORRESPONSAL.

Cigarrillos.—Los afamados cigarrillos del "Progreso" de que es agente el señor Da. J. M. Urgellés tienen merecida fama debido al tabaco y papel que son de primera clase, y ofrecen además la gran ventaja de poder el consumidor ser agraciado con el premio de CIEN SUCRES que se jugará en el sorteo que se verificará a la una de la tarde, el día 31 de Enero de 1894.

No dudamos que los fumadores de buen gusto, preferirán estos cigarrillos a otros cualesquiera.

Un sobriano del Sr. Dr. Felicitimo López, actual Director del "Diario de Avisos," el Dr. Dr. Emilio López, acaba de fallecer en Portoviejo. Enviamos al colega la expresión sincera de nuestra condolencia.

Un telegrama anuncia que la salud del Sr. León XIII está por fundamentalmente alterada.

No es, pues, temerario fundarlo de que expresamos, al decir que la grey católica está expuesta a quedarse sin pastor, y el mundo a ver desaparecer a uno de los más grandes hombres de nuestro siglo.

El I. C. C. ha ordenado que se paguen por Tesorería, a petición del Sr. Cónsul de los EE UU, el último sueldo y el valor del viaje de regreso del Ingeniero Sr. Cleeman, fallecido hace poco; y ha dispuesto pedir al Sr. Cónsul que recabe el correspondiente recibo de la familia del finado.

Dario Belmont—Este estimabilísimo amigo nuestro acaba de fallecer en el momento en que escribimos estas líneas. Joven, consagrado al trabajo y apreciado por cuantos lo conocieron, su muerte será sentida por muchas personas. A su digna familia nuestro pésame.

La solicitud hecha por el señor Prudencio de la Jua de Sanidad a la Jurta de Beneficencia a fin de que ésta cediera en el espaldado Hospicio que poseé hacia la parte N. O. de la población, dos salas para la asistencia de enfermos de viruelas y fiebre amarilla; ha sido negada.

Los fundamentos de la negativa son atendibles por lo cual nos unimos a "El Globo" para desear que se excojere cuanto antes otra idea, para la fundación de un Lazareto, siquiera sea provisional.

El estado sanitario de la población, lo exige.—Hasta este momento que son las seis de la tarde, y que entra en prensa nuestro diario no ha llegado el correo de Quito.

Presupuesto.—Han sido nombrados en coñsion por la Municipalidad, para formular el Presupuesto del año de 1894, el concejero señor Elizalde (D. Juan Bautista) el Tesorero, señor Noboa, y el Síndico Dr. Baquerizo.

A lo que entendemos el análisis del Agua Potable hecha en el Laboratorio Químico de París, no es de lo más satisfactorio para el *proceso higienico*.

Que se publique cuanto antes dicho informe.

Obito.—D. Mauricio van der Hart, joyero que había llegado a este puerto hace poco, ha fallecido, víctima de una violenta fiebre. Lo deploramos.

He aquí la lista de los Concejeros Municipales elegidos para 1894, según el escrutinio practicado anoche por el I. Ayuntamiento.

El de las elecciones municipales del Cantón fué el siguiente:

M. Arce	1874 votos
Sr. Claudio H. Mera	1869 "
" Juan G. Sánchez	1868 "
" Manuel J. Cobos	1836 "
" Francisco J. Gálvez	1833 "
" Julio Lavay	1506 "
" José Monroy	1164 "
" Antonio Echeverría	1161 "
" Juan A. Robinson	1079 "
Dr. Pablo Franco	619 "
Sr. José R. de Sacre	617 "
" M. Montenegro	617 "
" Enrique Gallegos N.	549 "
Dr. Manuel L. Vallejo	546 "
Sr. Juan B. Rolando	546 "
" Luis F. Carbo	546 "
Dr. César Borja	62 "
" José Luis Tamayo	60 "
Sr. José de I. apierre	51 "
" Isidro M. Suárez	50 "
" Francisco García Avilés	39 "
" Julián As Iazu	39 "
" Manuel de C. Arce	35 "
" Modesto Selcraño	31 "
" Manuel de Calisto	31 "
Dr. Manuel G. Ramos	29 "
Sr. Manuel Ansoátegui	29 "
" Miguel Angel Carbo	28 "
Dr. José María Carbo	28 "
" Melquiades Morales	21 "
" J. Martínez León	17 "
" J. F. Póli	15 "
" Alvaro Lascano	13 "
Sr. Manuel M. Suárez	12 "
" Francisco Brito	12 "
" Francisco Proaño	12 "
" Jacinto Vaya	12 "
" Antonio Maldonado	11 "
" Sebastián Peña	11 "

The Massachusetts Benefit Life Association

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 a 277. BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ésta cobra a sus asegurados son muchísimo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tanto bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y

cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPENSABLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó nó efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que as otras Compañías cobran a las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASSEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES, de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 a 15 años, a su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑIA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer su seguro semobros; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODERIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó úzarrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.
BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Danco Internacional.
DIRECTOR MEDICO.—Doctor Carlos García Drouet.
AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

Si guen varios otros, con menos votos. Ojalá no siga haciendo oídos de mercader el Concejo, respecto del relleno de las calles del Morro y Chanduy.

El invierno parece que será este año más fuerte que otras veces, si hemos de creer 5 quienes sin más observatorio que una larga experiencia, así lo pronostican. Con que, -----

Camilo Rivera, ladrón de alhajas, ha sido aprehendido en Babahoyo. Ha sido remitido a Guayaquil y ya se encuentra convenientemente alojado.

Que se le culide. Ante el señor Cónsul alemán, hizo anoche la Policía en el Grand Hotel, el inventario de las alhajas dejadas por el joyero señor Mauricio van der Hart.

Para los médicos que durante la noche van llamados a asistir enfermos que viven en lugares apartados de la población, ha ordenado el señor Intendente de Policía, que se tenga siempre ensillado y listo un caballo en el local de la calle de Pichincha.

Ha muerto en Lima el Sr. D. José Antonio de Lavalle, distinguido escritor y hombre público, diplomático lleno de merecimientos, miembro correspondiente de la Academia Española de la Lengua y condecorado con varias cruces extranjeras.

Enviamos a la Nación Peruana y a la familia del ilustre difunto, nuestro más sentido pésame.

Los ataques de que ha sido objeto el Ilmo. Sr. Oisipo de Myrina, por el hecho de no haber asistido a las exequias del Canónigo Sr. Cabezas, manifiesta que ni aun la virtud está exenta de la amargura que causa la maldición.

Licitación

Se prorroga hasta el 31 de Diciembre próximo, el término para la presentación de propuestas, para venta al Gobierno de un vapor fluvial destinado al servicio del Ferrocarril, en los mismos términos de la convocatoria.

En la Gobernación de esta Provincia se darán los datos y pormenores necesarios, en los diez últimos días del citado mes.

EL SECRETARIO

Guayaquil, Noviembre 17 de 1893.

Crónica

Calendario.—Mañana Miércoles 29 de Noviembre.—San Saturnino mártir.

SASTRERIA Y CAMISERIA

LA BILGANCIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.
AL CONTADO.

Calle de Aguirre N.º 19.

NUEVO TRATAMIENTO ANTISEPTICO
INEYECCION VERDE DUPERRON
 Preparación nueva que no es ni caustica, ni irritante, calma los sufrimientos á las 2 ó 3 horas, destruye el microbio específico y cura prontamente y con más seguridad que ninguna otra.

MÁTICO-SANTAL DUPERRON
 Nueva fórmula de una sólida sberina, suprime Copahu y Cubeba y cura rápidamente sin tener á la resistencia, por su acción á la vez estimulante y antipéptica.

DEPURATIVO Vegetal-Indurado DUPERRON
 Extracto concentrado de la verdolera susasparrilla roja, la única amar, la más rica, y al mismo tiempo la más dulce de los depurativos. Expulsa de los *Viejos de la Sangre*, *Reumatismos*, *Enfermedades de la Piel* y de las afecciones supuradas, que cura y preserva de los accidentes purgativos que tan frecuentemente son su consecuencia.

Exposita Firmas del Fabricante **DUPERRON**, Farm. de la Cr. 3, rue des Roisiers, PARIS.
 Depósitos en Guayaquil: J. PATESE, 2 en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAJEAS DEMAZIERE
CÁSCARA SAGRADA
 Dosis: 4 ó gr. 12 de polvo.
 Verdadero específico del
ESTREÑIMIENTO
 HABITUAL.
 PARIS. G. DEMAZIERE, 71, av. de Villiers. - Muestra gratis á los Médicos.
 En Guayaquil: J. PATESE, - A. RACHE y C.

LA GOTA
REUMATISMOS
 Especifico probado de la **GOTA** y **REUMATISMOS**, calma los dolores los más fuertes. Acción pronta y segura en todos los períodos del acceso.
 F. COMAR & HIJO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS.
 VENTA POR MENOR - EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.
 En Guayaquil: J. PATESE, 2 en las principales Farmacias y Droguerías.

INJECTION CADET
CURA EN TRES DIAS
Ph. B. Denain 7 PARIS
 DEPÓSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.
 En Guayaquil: J. PATESE - VARAS y C.

VICHY
 Son los Manantiales del Estado Francés.
 Administración: 4, Boulevard Montmartre, PARIS.
CELESTINS, Mal de Piedra, Enfermedades de la 7ª y 8ª.
GRANDE-GRILLE, Enfermedades del Hígado y del páncreas.
HOPITAL, Enfermedades del Estómago.
HAUTERIVA, Afeciones del Riñón y del Aparato urinario.
 Las sales sódicas nuevas y amoniacales mejoradas por el agua mineral y los minerales del Seltz.
 Depósitos en Guayaquil: J. PATESE y C.

LA OBRA
 Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N.º 273 al precio de un sucre cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.
 Elias E. Siva.

PYGMALION.
 Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden **A PRECIOS MUY REDUCIDOS.**

<p>Para señoras</p> <p>Sombreros y capotas negras y colores Damase negro boreados y listados Id. de colores Surah llano, variedad en colores 3) Id. plisé id. id. Tafiñanes negros y tornasoles Id. listados Géneros de lana, colores y negros Id. de seda y lana Burato francés para mantas Mucelinas estampadas Zapatos y botas cabritilla legítima Pasamanería, blondas y adornos de vestidos Abanicos varias clases Sombrillas y paraguaitas Ajuarcs completos para novias Cinturones de cuero, cinta y metal Camisias de seda y de hilo Salidas de Teatro Formas de paja Flores, plumas y cintas.</p>	<p>Para señoras</p> <p>Sombrillos, abanicos Zapatos, Botas Medias, delantales Muefticas finas.</p>	<p>Para niños</p> <p>Termitos de casimir negro y de colores Id. de jersey y de dril Camisitas, camisetitas Sombreros, gorritas marineros Birretes, corbatas, calcetines.</p>
---	--	---

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
 Perfumeria de Rogor y Gallet, Lubin Delettretz y Pinaud

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y U. S. A. de Valparaiso, para los meses de Noviembre y Diciembre de 1893 y Enero de 1894.

LLEGADAS—NOVIEMBRE.
 25—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
 26—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 27—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
 28—Maipo [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
 4—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 9—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
 11—Maipo [C. S. A. V.] de Panamá con mala Americana.
 16—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].
 16—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].

DICIEMBRE.
 18—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 23—Puno [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
 24—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 25—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa y Americana.
 30—Aconagua [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.

ENERO.
 1—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
 6—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
 8—Aconagua [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.
 12—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
 13—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
 15—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 20—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].

SALIDAS—NOVIEMBRE.
 25—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.
 27—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].
 28—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].

DICIEMBRE.
 2—Maipo [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 4—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 9—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 11—Maipo [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 16—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 18—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 18—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 23—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 25—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 26—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
 30—Aconagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

ENERO.
 1—Puno [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].
 6—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.
 8—Aconagua [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 13—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 15—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 15—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 20—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.
 Guayaquil, Noviembre de 1893.
 LOS AGENTES.
 IMP. DE "LOS ANDES."